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S a n t a  M a r í a  L a  M a y o r  ( S o r i a )  
 

ZONA LIBRE  
 

“Todo lo que hacemos es un medio para un fin, pero el amor es un 
fin en sí mismo, porque Dios es amor”. Santa Teresa Benedicta de la 
Cruz.  
 

CELEBRACIÓN 
 

 

+MISAS: diaria 19.30 h, domingos y festivos 12.30 h y 19.30 h.                    
 

A las 19.00h, rezo del Santo Rosario. Tras la Misa de 19.30, Exposición 
del Santísimo y Vísperas, excepto los viernes. 
 
 

+ENCUENTROS CON JESÚS. Martes. 10h Misa. Adoración del 
Santísimo hasta las 13.30h.  

 

CARIDAD 
 

CÁRITAS: martes, 17.30 h. Salones. Ropero: jueves en C/Sanz Oliveros. 

GRUPO DE MADRES: martes,  18.30 h. Salones. 
 

FORMACIÓN 

Grupo de crecimiento en la fe: miércoles, 20.00h, salones parroquiales. 

‘PALABRA DE VIDA’ 
 

DOMINGO 11 DICIEMBRE, DOMINGO III TIEMPO DE ADVIENTO 
IS 35,1-6A.10; SAL 145, 7-10; ST 5,7-10; MT 11, 2-11 

 
 

 

 

 

 

Tema de oración: Por las personas que están muriendo en el 

Mediterráneo intentando llegar a las costas europeas. Por las 
personas que se sienten solas y las que sufren alguna adicción. 



COMENTARIO AL EVANGELIO - DOMINGO 4 DE DICIEMBRE 
 

 

"RECORRER CAMINOS NUEVOS” (Mateo 3, 1-12) 
 

Por los años 27 o 28 apareció en el desierto del Jordán un profeta 
original e independiente que provocó un fuerte impacto en el pueblo 
judío: las primeras generaciones cristianas lo vieron siempre como el 
hombre que preparó el camino a Jesús. 

 
Todo su mensaje se puede concentrar en 
un grito: “Preparad el camino del Señor, 
allanad sus senderos”. Después de veinte 
siglos, el Papa Francisco nos está gritando 
el mismo mensaje a los cristianos: Abrid 
caminos a Dios, volved a Jesús, acoged el 
Evangelio. 

 
Su propósito es claro: “Busquemos ser 
una Iglesia que encuentra caminos nuevosò. 
No será fácil. Hemos vivido estos últimos 
años paralizados por el miedo. El Papa no 
se sorprende: ñLa novedad nos da siempre 
un poco de miedo porque nos sentimos más 
seguros si tenemos todo bajo control, si 
somos nosotros los que construimos, programamos y planificamos 
nuestra vidaò. Y nos hace una pregunta a la que hemos de responder: 
ñàEstamos decididos a recorrer los caminos nuevos que la novedad 
de Dios nos presenta o nos atrincheramos en estructuras caducas, 
que han perdido capacidad de respuesta?ñ. 

 
Algunos sectores de la Iglesia piden al Papa que acometa cuanto 

antes diferentes reformas que consideran urgentes. Sin embargo, 
Francisco ha manifestado su postura de manera clara: ñAlgunos 
esperan y me piden reformas en la Iglesia y debe haberlas. Pero antes 
es necesario un cambio de actitudesò. 

 
Me parece admirable la clarividencia evangélica del Papa Francisco. 

Lo primero no es firmar decretos reformistas. Antes, es necesario 
poner a las comunidades cristianas en estado de conversión y 



recuperar en el interior de la Iglesia las actitudes evangélicas más 
básicas. Solo en ese clima será posible acometer de manera eficaz y 
con espíritu evangélico las reformas que necesita urgentemente la 
Iglesia. 

El mismo Francisco nos está indicando todos los días los cambios 
de actitudes que necesitamos. Señalaré algunos de gran importancia. 
Poner a Jesús en el centro de la Iglesia: ñuna Iglesia que no lleva a 
Jes¼s es una Iglesia muertaò. No vivir en una Iglesia cerrada y 
autorreferencial: ñuna Iglesia que se encierra en el pasado, traiciona 
su propia identidadò. Actuar siempre movidos por la misericordia de 
Dios hacia todos sus hijos: no cultivar ñun cristianismo restauracionista 
y legalista que lo quiere todo claro y seguro, y no halla nadaò. “Buscar 
una Iglesia pobre y de los pobres”. Anclar nuestra vida en la 
esperanza, no ñen nuestras reglas, nuestros comportamientos 
eclesi§sticos, nuestros clericalismosò.           D. José Antonio Pagola 
 

 
 

 

SOLEMNIDAD DE LA INMACULADA 
 

Miércoles 7 de diciembre 
 

Parroquia ‘El Salvador’ 

A las 8 de la tarde EUCARISTÍA 

A continuación:                                     

VIGILIA de la Inmaculada 
 

Organizado por el Arciprestazgo de Soria 

http://es.wikipedia.org/wiki/Jos%C3%A9_Antonio_Pagola


Testigos de la fe 
  

 

A lo largo del año estamos presentando las vidas de algunas personas que 
han entregado su vida por amor a Dios y al prójimo, testigos 
contemporáneos de la fe. Después de haber conocido el testimonio del P. 
Jacques Hamel, vamos a presentar ahora la figura de Isabel Solà, monja 
misionera en Haití q ue fue asesinada en el país caribeño el pasado 2 de 
septiembre. De ella vamos a hacer aquí una pequeña semblanza, con 
agradecimiento y esperanza en el corazón,  espacio para su voz y memoria.  
 

ISABEL SOLÀ 
óLa monja de los piesô 

 
ñPensar®is que c·mo puedo 

seguir viviendo en Haití, entre 
tanta pobreza y miseria, entre 

terremotos, huracanes, 
inundaciones y cólera. Lo 

único que podría decir es que 
Haití es ahora el único lugar 
donde puedo estar y curar mi 
corazón. Haití es mi casa, mi 

familia, mi trabajo, mi 
sufrimiento y mi alegría, y  mi 
lugar de encuentro  con Dios.  

Y si noé venid y lo ver®isò 
 

Isabel Solà i Matas  nació en el municipio barcelonés de Cabrera de Mar 
en 1965 y creció en el entorno acomodado de la burguesía catalana. Su 
padre, Antoni Solà, tenía una gran empresa de fabricación de tubos de 
aluminio  y la familia  de su madre también formaba part e del mundo 
empresarial. Era la pequeña de seis hermanos. 

A los diecinueve años decidió dedicar la vida a ayudar a los demás e ingresó 
en la Congregación de Religiosas de Jesús-María. Se fue a Madrid a hacer 
el noviciado. «No quería ser una religiosa más. Siempre decía que soñaba 
con perderse por los lugares más pobres del planeta y ponerse los zapatos 
de la gente pobre. Su signo siempre ha sido ayudarles», cuentan amigos 
de la juventud de Isabel, que regresó a Barcelona para terminar la carrera 
de Enfermería. Quería formarse para poder salvar vidas. Y su oportunidad 

  

https://ca.wikipedia.org/wiki/Congregaci%C3%B3_de_Religioses_de_Jes%C3%BAs-Maria


le llegó en 1994 en Guinea Ecuatorial . Se instaló en un centro de la 
congregación de Jesús María en la pequeña y pobre ciudad de Ebebiyin. 
Allí dio clases a niños en la escuela durante cuatro años. Hizo un parón en 
su misión para estudiar  Psicopedagogía en Barcelona y regresar a Guinea 
más formada para ser directora de la escuela. Sus 18 años en Guinea 
demostraron la perseverancia de Isabel pese a que tuvo problemas por sus 
críticas al régimen de Teodoro Obiang y a la connivencia que algunos 
estamentos religiosos tenían con la dictadura en cierta medida. 

En 2008 fue a Haití. A raíz del terremoto en este país en 2010 , creó un 
centro de atención y rehabilitación de mutilados, llamado  Proyecto 
Haití , con un taller de fabricación de prótesis ortopédicas, el Taller San 
José, destinado a quien no podía pagar las prótesis en un centro médico y 
que hiciera posible para estas personas la reintegración a una vida 
normal.  Además de obtener recursos para el taller, Solà llevaba prótesis 
usadas de España para reciclarlas. Por este proyecto era conocida como óla 
monja de los pies ô. También impulsó la construcción de un dispensario, 
de un centro de formación profesional para amputados, un programa de 
microcréditos e hizo posible la puesta en marcha de un camión 
medicalizado, denunciando la casi nula inversión del gobierno de Haití en 
educación y sanidad y la deforestación del país provocada por la tala sin 
control.  

Para difundir el proyecto y obtener ayudas, usó los medios y las redes 
sociales: un blog y vídeos en Youtube.  

https://ca.wikipedia.org/wiki/Terratr%C3%A8mol_d%27Hait%C3%AD_del_2010


En los últimos meses, 
Isabel Solà había dejado 
el taller . Los haitianos 
ya estaban preparados 
para gestionarlo solos, y 
ella podía dedicar sus 
esfuerzos a otra tarea 
social. «Estaba muy 
contenta porque el local 
a las afueras de la capital donde estaba el taller lo iban a trasladar al 
centro de la ciudad al lado de la parroquia» , cuentan sus compañeras 
religiosas. 

Pero estos planes siguieron otro rumbo. El pasado 2 de septiembre de 2016 
Isabel fue asesinada a tiros en Puerto Príncipe, donde había ido como 
maestra y donde promovió centros escolares en los barrios de las periferias 
de la capital, colaborando con otras congregaciones religiosas. Mientras 
conducía al centro de la capital haitiana, fue víctima de un atraco y 
asesinada a tiros por dos desconocidos que iban en una moto y le robaron 
el bolso que llevaba. Fue enterrada en Haití.  

A su muerte, familiares, amigos y hermanos, su querido pueblo haitiano, la 
despidieron con hermosas palabras de agradecimiento y admiración por su 
vida de seguimiento al Señor: 
 
Su repentina muerte supuso un golpe muy duro para todos aquellos que la 
conocían y amaban. «No han matado sólo a una persona. Han destruido 
las esperanzas y la vida de mucha gente. A Isa le quedaba tanto por 
hacer...», suspiraba su amigo el reverendo Hans Alexandre. «Ella siempre 
ha sido muy inconformista, nunca ha pactado con las injusticias» , decía 
su familia. «Seguro que ya ha perdonado a sus asesinos. Isa era así», 
recordó su amiga Marta  Guitart , secretaria general de la congregación de 
las religiosas de Jesús María. 
 
El Papa Francisco, antes del rezo del Ángelus dominical después de la Misa 
de canonización de Santa Teresa de Calcuta, dos días después del asesinato, 
pidió orar por Sor Isabel Solà. Al recordarla, el Papa se refirió a «cuantos 
se entregan al servicio de los hermanos en contextos difíciles y 
arriesgados. Pienso especialmente en tantas religiosas que dan su vida sin 
reparos». Francisco pidió rezar «de manera particular por la hermana 
misionera española, Sor Isabel, que fue asesinada en la capital de Haití, 
un país muy probado, para el que pido que cesen tales actos de violencia 
y que haya una mayor seguridad para todos ». 

https://ca.wikipedia.org/wiki/Port-au-Prince


 
Tras la experiencia del terremoto en Haití  en 2010, Isabel Solà escribía: 
 

«Tengo la curiosa experiencia de que me falta todo y me sobra todo. Si 
entendéis eso, quizás es porque también, alguna vez, os pasó un 

terremoto por encima que os aplastó, os derrumbó, os machacó, os hirió, 
os amput· é pero no acab· con lo m§s importante, que es las ganas de 

vivir, de creer y quizás de servir. No deseo el sufrimi ento a nadie,                  
por supuesto, pero como este es inevitable, lo que quisiera es que 

aprendiéramos las lecciones que este nos da de humanidad, humildad y 
simplicidad que es lo que verdaderamente necesitamos para ser felices». 

 

Sor Isabel Solà  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

Próximament e celebraremos en la Parroquia el  
 

óDESCUBREô 
Viernes 16 de diciembre  

De 5 a 7 de la tarde  

En Santa María La Mayor  
Entre todos construimos la comunidad.  



Del 9 al 15 de diciembre  

En el Coro de Santa María La Mayor  
 

Oración 24-7 es un movimiento internacional e interdenominacional 
de oración, misión y justicia. Objetivo: la Reconciliación a nivel 
espiritual, social y del medio ambiente, a través de la oración, 
creatividad, hospitalidad, misericordia, aprendizaje y misión. 

"Cuanto más recibimos en oración silenciosa, más podemos dar con 
una vida activa". Madre Teresa de Calcuta. 

 

CONCIERTO  
 

 

ôNavidad 
Renacentista õ 

 

Domingo 11 de diciembre  

13.30h  

En Santa María La Mayor  

 
 

 

 

 

 
 

Cuentas parroq.:  Banco Santander  ES88 0049  0024  34 24 1111  3385  
                  Caja Duero  ES55 2108  2900  1300  1003 1955 
                  Caja Rural   ES17 3017  0100  5422  8056  5918  

 

Dirección: Arco del Cuerno 4, 42002 Soria. Tf. 975213596 
www.abretusmanos.com 


